



Eloy Ruiz, Encarnación Pérez, Diego Rubio, Virginia Barcones, Carlos G. Carbayo, Alfonso Fdez. Mañueco, Ander Gil, Margaritis Schinas, Ricardo Rivero, Rocio Lucas y Alejandro Tiana. | ALMEIDA

Mañueco promete reducir la ratio de alumnos y horas lectivas el próximo curso

Ahora es de 25 estudiantes en Infantil y Primaria, 30 en ESO y 35 en Bachillerato, aunque por la covid en varios centros es inferior ■ Confía en llegar a un acuerdo con los sindicatos

M.D. | SALAMANCA

El presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, afirmó que habrá una reducción de la ratio de alumnos por clase en Castilla y León. En el marco del foro "Diálogo sobre el futuro de la educación" impulsado por el Gobierno, Mañueco adelantó varias novedades de cara al próximo curso. "Vamos a bajar la ratio de alumnos en las enseñanzas de régimen general y aumentar la atención personalizada", apuntó. Un anuncio que estuvo acompañado también por otro: la reducción de las horas de clase que ha de impartir cada docente. El presidente regional explicó que la medida está encaminada a facilitar que "desarrollen su labor en mejores condiciones".

Mañueco aseguró que la reducción de ratio de alumnos y de horas lectivas está pendiente de llegar a un acuerdo con los agentes sociales, en este caso los sin-

dicatos de docentes. Un hecho que por ahora parece lejano. CSIF, ANPE, UGT, STECYL y CCOO indicaron que la última propuesta que les ha hecho la administración está muy lejana de lo que consideran necesario.

Hay que recordar que el nú-

mero máximo de alumnos por clase es de 25 en Infantil y Primaria, 30 en Secundaria y 35 en Bachillerato. De manera excepcional la Junta permite exceder en tres alumnos más la ratio, cuestión que sobre todo aplica la concertada. No obstante, en los dos

últimos cursos esta ratio no se ha aplicado como tal. Por la pandemia, el criterio seguido por la Junta es que hubiera metro y medio de distancia entre alumnos dentro del aula, por lo que hay centros que han visto como la cifra de estudiantes por clase ha bajado, mientras que en otros se ha mantenido como siempre ya que los espacios permitían asegurar la distancia de seguridad.

La negociación entre la Junta y los sindicatos docentes no ha fructificado en un acuerdo por ahora. La última propuesta de la administración presentada ayer está muy alejada de lo que plantean los cinco sindicatos, que reclaman "recuperar todos los derechos perdidos durante la crisis en un plazo máximo de dos cursos". A pesar de que Mañueco confía en llegar a un entendimiento, no es obligatorio para poner en marcha la reducción de ratios, ya que la Junta puede

aprobarla unilateralmente.

Además, tampoco hay un consenso sobre las horas lectivas que ha de impartir cada docente. El punto problemático es el de los profesores de Secundaria, FP y otras enseñanzas medias. Hasta 2012 las horas de clase se situaban en un margen de 17 a 20 por semana según las características y organización del centro. A partir de ese año pasó de 18 a 21 y el objetivo ahora es reducir de nuevo la carga horaria.

Una cuestión importante en ambos apartados es el coste económico. Reducir ratios y horas lectivas implica que la Junta tenga que contratar más docentes. El ejemplo es la covid. Los desdoblados para mantener el metro y medio de distancia han obligado a incorporar 1.300 docentes más en la Comunidad, 200 de ellos en Salamanca, que en conjunto representan un gasto superior a los 50 millones de euros.

OTROS ANUNCIOS DE MAÑUECO

Conexión de internet de alta velocidad

Mañueco especificó que todos los centros educativos disponen de internet de altísima velocidad, por lo que ahora la Junta destina 30 millones de euros para mejorar la infraestructura interna de colegios e institutos.

Gratuidad de la educación de 2 a 3 años

1.800 niños salmantinos y 13.600 en Castilla y León se beneficiarán de la ampliación de la educación gratuita a la edad de 2 a 3 años. El presidente de la Junta explicó que siguen manteniendo reuniones con el sector.

Petición de una EBAU única

Mañueco aprovechó el foro y la presencia de representantes del Gobierno para reclamar de nuevo una EBAU única en toda España.